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教員会議（２４０４回）議事要録 

 

日 時：令和６年７月１０日（水）１３時３０分～１６時２５分 

場 所：人間発達文化学類大会議室 

 

※教員会議開始前にFD推進会議「近年の教師教育政策の動向について」（牛渡 淳氏）、「最新

の就職状況および学生への支援について」「教員採用試験の最新情報」（キャリアセンター、

就職委員会）が開催された。 

 

【確認事項】 

「教員会議（2403回）・研究科委員会（583回）議事要録（案）」について、確認された。 

 

◆教員会議◆ 

【審議事項】 

１．人事について 

（１）今後の人事計画について 

  学類長から、新規４件及び継続４件の人事計画書の提出があり、人事委員会において以下のと

おり承認したので、教育研究院会議へ諮っていくこととしたい旨の説明提案があり、承認された。 

・鳴川哲也准教授の後任採用（福島県教育委員会との交流人事、准教授、２年間） 

・宮武泰特任教授の後任採用（道徳教育学、特任教員Ｂ） 

・天野和彦特任教授の後任採用（教育社会学・社会教育学、特任教員Ａ） 

・太田孝特任教授の後任採用（国語科教育、特任教員Ａ） 

・菅家礼子特任教授の１年間延長（保体科教育） 

・小檜山宗浩特任教授の１年間延長（特別支援教育） 

・佐藤玲子特任教授の２年間延長（住居学） 

・渡邊健順特任教授の２年間延長（社会科教育） 

２．教務委： 

（１）令和６年度非常勤講師計画の変更について（資１） 

住吉委員長から、資料に基づき説明提案があり、承認された。 

（２）人間発達文化学類学術基礎科目・問題探究科目開講計画について（資２） 

高橋(優)委員から、資料に基づき説明提案があり、承認された。 

（３）令和６年度転コース選考結果について（資３－回収） 

高橋(優)委員から、資料に基づき説明提案があり、承認された。 

３．入試委： 

（１）令和７年度一般選抜学生募集要項・私費外国人留学生選抜学生募集要項の音楽「指定の曲目」

について（資４－回収） 

加藤委員から、資料に基づき説明提案があり、承認された。 

（２）令和７年度編入学および学士入学試験の合否判定基準（案）について（資５－回収） 

加藤委員から、資料に基づき説明提案があり、承認された。 

４．研究教育支援委： 

（１）令和６年度人間発達文化学類施設利用計画の一部変更について（資６） 

  澁澤委員長から、資料に基づき説明提案があった。質疑に入り、美術棟２０４及び２０５につ

いては、本部から学類に対して依頼があった時点で、廃炉事業で利用することが決まっているか

のようであり、個別の教科や教員からの意見で本部の判断を覆すことはできないような対応であ

ったため、個人的には賛同できないとの意見が出された。意見交換の後、美術棟の利用について

は美術科の承認を得たうえで必要な手続きを経ていることを踏まえ、提案のとおり承認された。 
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【報告事項】 

１．教育研究評議会：第419回(6/25 書面開催)  資料：「福島大学会議運営サイト」を参照 

（１）【報告】令和５年度の就職状況について 

（２）【報告】国立大学法人福島大学と矢祭町との包括連携協定の締結について 

２．運営会議：第200回(7/9)  資料：「福島大学会議運営サイト」を参照 

（１）【報告】令和６年度入試結果分析について 

（２）【報告】F-REI連携推進室の設置について 

３．教務委： 

（１）卒業時アンケートについて（資７） 

  住吉委員長から、資料に基づき説明報告があり、了承された。 

（２）学生の異動（退学）について 

  住吉委員長から、退学者１名について報告があり、了承された。 

４．入試委： 

（１）令和７年度一般選抜悪天候等による延期（再試験）スケジュールについて（資８） 

  佐久間委員長から、資料に基づき説明報告があり、了承された。 

５．学生生活委： 

（１）入学料徴収猶予選考結果について（資９－回収） 

  原野委員から、資料に基づき説明報告があり、了承された。 

６．学類長： 

（１）学士課程改革について（資14） 

  学類長から、６月１２日教員会議で承認された改革案を本部に提案し、検討を依頼したことに

ついて報告があった。次いで、新学部教員数については急いで対応を検討する必要があるため、

７月２４日に臨時教員会議を開催したいと考えているとの報告があり、質疑応答の後、了承され

た。 

（２）地域教員希望枠を活用した入試について 

  学類長から、４月１０日教員会議での審議を経て申請した「地域教員希望枠を活用した教員養

成大学・学部の機能強化事業」の審査結果について、本学は不選定であった旨の報告があった。

次いで、地域教員希望枠を活用した入試については、福島県教育委員会からの強い要望もあり、

選定結果に関わらず対応する必要があることから、再検討を行い、改めて提案することについて

説明報告があり、了承された。 

（３）受託研究の受け入れについて 

  学類長から、以下について受託研究審査委員会で承認したとの報告があり、了承された。 

    担当教員：新井 浩 

相手先 ：福島市フルーツラインエリア観光推進協議会 

研究題目：ふくしまの養蚕・織物文化の普及啓発に関する教材制作業務委託 

研究期間：令和6年6月19日～令和7年1月17日 

契約金額：3,000,000円 

（４）教員の外国出張について 

  学類長から、以下について報告があり、了承された。 

中村 洋介 教授  R6.8. 7～8.11 大韓民国 科研費 

植田 啓嗣 准教授 R6.8.12～9. 2 タイ 科研費 

髙木 修一 准教授 R6.8.17～8.22 マレーシア 科研費 

 

 

（アナウンス） 

 ①スタートアップセミナー/問題探究セミナーⅡ実施報告会について（教務委） 

  今年度から、全学FDの基盤教育FDスタートアップセミナー枠を利用して実施すること、実施

報告書については例年どおり作成することについてアナウンスがあり、併せて、授業担当者に対



3 

 

して報告書の作成依頼があった。 

 ②令和７年度学生募集要項等の修正について（入試委） 

  一般選抜及び私費外国人留学生選抜の募集要項について、校正依頼のアナウンスがあった。 

③９月卒業・修了学生の表彰について（資10）（学生生活委） 

  資料に基づきアナウンスがあった。 

 ④学生の海外渡航プログラム実施時の手続きについて（資11）（国際交流センター運営会議） 

  資料に基づきアナウンスがあった。 

⑤令和６年度後期研究支援員募集について（資12）（男女共同参画推進専門委） 

  資料に基づきアナウンスがあった。 

 ⑥令和６年度電子資料の導入状況及びオープンアクセスをめぐる状況について（資13） 

資料に基づきアナウンスがあった。                （附属図書館運営委） 

 

 

 

※次回の教員会議（定例）は、令和６年９月１８日（水）１３時３０分から開催することとした。 

 臨時教員会議については、一週間前の木曜日までに開催の予告を行うこととした。 


